



**Cofinancé par
l'Union européenne**



Grâce à l'agence Erasmus, j'ai pu participer au projet de mobilité individuelle « TransAlp ». Durant cet échange d'un mois, j'ai été en immersion dans un établissement scolaire aux alentours du Turin.

Le système scolaire italien diffère du notre sur plusieurs points :

La rentrée au lycée

- Avant de rentrer au lycée, les élèves italiens se spécialisent en choisissant parmi plusieurs domaines (scientifique, linguistique, sciences économiques, artistique) et sont regroupés par spécialité (les élèves scientifiques entre eux...).
- Il y a 5 années d'études au lycée qui correspondent à la classe de 3^{ème} jusqu'au Bac +1. Ils passent donc leur examen un an après nous.

La vie au lycée

- Sauf exception, ils restent avec les mêmes camarades pendant les 5 ans. Les élèves sont donc très soudés entre eux.
- Ils restent toujours dans la même salle, ce sont les professeurs qui se déplacent (sauf pour le laboratoire, le gymnase ou la salle informatique), ce qui les exclue du stress des changements de salle chaque heure.
- Ils ne travaillent pas l'après-midi et ont donc des matinées sans heures de pause, seulement deux pauses d'une dizaine de minutes par jour

Les cours

- Les cours de langues sont différents de ceux proposés en France : en plus des cours traditionnels (vocabulaire, grammaire...), il existe des cours de conversation où les élèves discutent avec les professeurs, qui sont souvent 2 car il y a un professeur pour la grammaire et un autre pour la conversation. Cela leur permet de développer leur compréhension et leur expression orale. Ils ont donc un meilleur niveau linguistique que les élèves français.
- Il existe une option « religion » qui apporte des points supplémentaires pour l'examen.

Système de notation

- Tandis qu'en France, les évaluations sont plutôt à l'écrit, en Italie les professeurs font cours la plupart du temps à l'oral et notent les élèves en passages individuels à l'oral (cela dépend des enseignants et des matières)

Le projet Erasmus m'a également permis d'être en immersion dans une famille italienne et de découvrir ses habitudes de vie et sa culture en particulier la gastronomie. Nous avons visité la ville de Turin et ses alentours. Grâce à l'agence Erasmus, j'ai pu progresser en italien.